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Triennio 2021/22 – 023/24 

Verbale n° 11 
 
 
Mercoledì 8 novembre 2023, alle ore 18.00, nell’aula Magna della scuola Secondaria di 
primo grado di S. Omobono Terme si riunisce il Consiglio d’Istituto per discutere il 

seguente Ordine del Giorno:  
 

1. Lettura e approvazione verbale seduta precedente; 
2. Variazioni P.A. 2023; 
3. Adesione Progetto “Resegone” a.s..2023/24; 

4. Adesione Progetto “In cordata” a.s. 2023/24; 
5. Adesione Progetto “Valley Factory” a.s. 2023/24; 

6. Adesione Progetto “Educatore di plesso” a.s. 2023/24; 
7. Progetti ampliamento Offerta Formativa a.s. 2023/24; 
8. Uscite didattiche e viaggi d’istruzione a.s. 2023/24; 

9. Richiesta modifica criteri di ammissione alla classe prima primaria di Selino Basso; 
10. Aggiornamento P.O.F. 2023/24; 

11. Adesione a Programma Nazionale Scuola e Competenze 2021/27; 
12. Richiesta uso locali Molte Fedi; 

13. Ratifica Convenzione merende pasticceria Acquario; 
14. Convenzione con Comune di Bedulita e Rota D’Imagna per assistenti operatori; 
15. Rinnovo triennale contratto DPO; 

16. Rinnovo triennale contratto RSPP; 
17. Rinnovo triennale contratto Medico Competente; 

18. Criteri di delibera proposta Settimana Corta; 
19. Eventuale modifica tempo scuola a.s. 2024/25; 
20. Richiesta genitori Progetto “Vivi l’Estate” – Scuole Infanzia dell’Istituto; 

21. Adesione triennale Progetto “FAMI”; 
22. Varie ed eventuali. 

 
 
Sono presenti: la Dirigente Arrigoni Marzia, Angioletti Giovanni, Cattaneo Monica, Frosio 

Roncalli Tania, Rota Sonia, Salvi Domenica, Sonzogni Pierandrea, Vavassori Serenella, 
Dolci Mara, Locatelli Maria Cristina, Locatelli Milena, Mazzucotelli Alessandra, Salvi 

Antonella, Dolci Raffaella, Pizzagalli Guerina.  
Nava Monica entra alle ore 18.30; Todeschini Elena entra alle ore 18.45. 
 

Risultano assenti: Mazzoleni Rossano, Mari Valerio.  
 

Constatata la validità della riunione per il numero dei componenti, alle ore 18,10 si 
dichiara aperta la seduta del Consiglio d'Istituto sotto la presidenza di Alessandra 
Mazzucotelli e viene assegnata la funzione di segretario all’insegnante Domenica Salvi. 

È presente alla riunione anche il nuovo Direttore dei Servizi Generali, dott.ssa Veronica 
Belcastro, alla quale va il saluto di benvenuto della Dirigente Marzia Arrigoni.  

 
1. Lettura e approvazione verbale precedente  
 

Viene data sintetica lettura del verbale n° 10, relativo alla seduta del 28 giugno 2023, 
Il verbale viene approvato all’unanimità.  
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Prima di affrontare i punti all’O.d.G. si precisa che i documenti in esame sono stati precedentemente 
inviati ai componenti del CdI e ci si accorda che, da adesso in poi, saranno resi accessibili ai 
componenti del Consiglio tramite condivisione in Drive. 
 
2. Variazioni P.A. 2023  
 

La Dirigente chiede di apportare la seguente variazione al programma annuale 2023, 
per maggiori entrate non previste: 

a- Variazione n. 9 del 27.10.2023 
b- Variazione n. 10 del 27.10.2023 

Il Consiglio d'Istituto, all’unanimità, approva le variazioni al Programma Annuale 2023  
n. 9 e n.10.  

[Delibera 98/2023]  

 
 

3. Adesione Progetto “Resegone” a.s.2023/24  
 
La Dirigente chiarisce che il Progetto Resegone, facente parte degli interventi di esperti 

e volontari presenti sul territorio, è già stato approvato nella precedente seduta del 28 giugno 2023 
con delibera n. 83/2023.   
 
 

4. Adesione Progetto “In cordata” a.s. 2023/24 
 

Il progetto “In cordata” è rivolto a ragazzi adolescenti al fine di migliorare il loro 
benessere sociale e psicologico. La partecipazione al bando consentirebbe di aumentare 
le ore dello Sportello Psicologico a cui possono accedere i genitori, gli insegnanti e gli 

stessi ragazzi. 
Il Consiglio d'Istituto, all’unanimità, approva. 

[Delibera 99/2023]  
 

5. Adesione Progetto “Valley Factory” a.s. 2023/24  
 
La “Valley Factory” con la direzione artistica di Oreste Castagna, propone percorsi e 

segni di pace attraverso il teatro, il racconto, l’animazione e i laboratori. 
La proposta si articolerà su due giornate presso il Teatro Cinema Ideal di Cepino.  

Il Consiglio d'Istituto, all’unanimità, approva. 
[Delibera 100/2023] 

 
 
 
6. Adesione Progetto “Educatore di plesso” a.s. 2023/24  
  

Il servizio di Assistenza Educativa Scolastica si realizza in contesti di continua evoluzione 
e trasformazione. Negli anni si è osservato un aumento sensibile del numero di minori 

destinatari del Servizio. Si rende necessario, pertanto, personale sempre più qualificato 
e specializzato. 
In questa direzione, l’Ambito Scolastico Territoriale si sta muovendo per implementare 

e rafforzare la figura dell’educatore di plesso.  
Tale educatore fornisce il supporto diretto al singolo alunno in difficoltà e, al contempo, 

indirizza il suo intervento educativo verso il gruppo classe, offrendo un contributo che 
ha lo scopo di realizzare un contesto inclusivo in ambito scolastico. Assume altresì un 

ruolo trasversale, in quanto deve rapportarsi con la scuola per la formazione dei gruppi 
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e per la quantificazione del monte ore; parimenti con le famiglie e con altre realtà 
territoriali e sociali. 

Si procede alla votazione.  
Il Consiglio d'Istituto approva con 15 voti favorevoli e un astenuto. 

[Delibera 101/2023]  

 
 

7. Progetti ampliamento Offerta Formativa a.s. 2023/24 
 
La Dirigente porta a conoscenza i progetti per l’ampliamento dell’Offerta Formativa, 

presentati dalle scuole dell’Istituto nei mesi di settembre e ottobre 2023. 
Si procede alla votazione.  

Il Consiglio d'Istituto, all’unanimità, approva. 
[Delibera 102/2023]  

 

 
8. Uscite didattiche e viaggi d’istruzione a.s. 2023/24 

 
Si riassumono le uscite e le visite di istruzione relative all’anno scolastico 2023/2024. 
Si procede alla votazione.  

Il Consiglio d'Istituto, all’unanimità, approva. 
[Delibera 103/2023]  

 
 
9. Richiesta modifica criteri di ammissione alla classe prima primaria di Selino 
Basso 

 
Attualmente le famiglie del territorio della Valle hanno la possibilità di iscrivere i loro 

figli in qualsiasi scuola dell’istituto. Negli ultimi anni la scelta della scuola primaria di 
Selino Basso è divenuta più frequente.  
Purtroppo questa situazione sta creando significative difficoltà a livello organizzativo e 

logistico, causa l’esiguità dei posti lasciati a disposizione per le iscrizioni in corso d’anno 
da parte degli alunni residenti nel comune di Sant’Omobono Terme. 

La Dirigente propone di elevare a 5 il numero dei posti da riservare agli alunni residenti 
nel comune di Sant’Omobono Terme in fase di iscrizione alla classe prima. 
 

Segue confronto fra i membri del Consiglio, a seguito del quale si conviene di accogliere 
la proposta della Dirigente e di modificare come segue il criterio di ammissione alla 

classe prima della primaria di Selino Basso: 
 
Le domande di iscrizione saranno accettate fino al raggiungimento del limite massimo 

degli alunni per singola classe. 
Le domande di iscrizione degli alunni non residenti saranno considerate in lista d’attesa 

e potranno essere accolte in base alla capienza dell’aula disponibile, diminuita di 5 posti 
da riservare ad eventuali alunni residenti che si iscriveranno in corso d’anno, in 
subordine ai criteri di priorità sotto indicati: 

a) residenti nel comune dove è ubicata la scuola o nei comuni limitrofi privi di scuola 
primaria statale 

Sant’Omobono Terme - Bedulita; 
Rota - Brumano; 
Berbenno cap. - Blello; 

Ponte Giurino - Bedulita;       
Locatello – Fuipiano. 
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b) situazione familiare: fratelli / sorelle già iscritti nella scuola richiesta; 
c) situazione particolare: casi segnalati dai servizi sociali; 

d) Fatti salvi i posti riservati ad eventuali residenti iscritti in corso d’anno, saranno 
accolte le domande di iscrizione degli alunni residenti in altri comuni dotati di scuola 
primaria statale. Nel caso il numero delle domande di iscrizione di alunni non residenti 

fosse superiore al numero di posti residui, al termine delle operazioni di iscrizione, le 
famiglie richiedenti saranno convocate e si procederà a sorteggio. 

 
In subordine, sarà possibile accettare l’iscrizione degli alunni provenienti da un bacino 
di utenza diverso da quello del territorio afferente all’Istituto se ciò non implica un 

aumento delle classi rispetto al numero di quelle assegnate nell’organico di diritto (di 
competenza dell’USR di Milano). 

 
Il Consiglio d’Istituto approva con 15 voti favorevoli e 2 astenuti.  

[Delibera 104/2023]  

 
 

10. Aggiornamento P.O.F. 2023/24 
 
La Dirigente porta a conoscenza il Consiglio delle modifiche apportate per 

l’aggiornamento annuale del documento relativo al Piano dell’Offerta Formativa. 
Si procede alla votazione.  

Il Consiglio d'Istituto, all’unanimità, approva. 
[Delibera 105/2023]  

 

 
11. Adesione a Programma Nazionale Scuola e Competenze 2021/27 

 
L’adesione dell’Istituto agli avvisi relativi al Programma nazionale “Scuola e 

competenze” 2021-2027, grazie ai quali ottenere finanziamenti per vari progetti di 
miglioramento del POF, viene richiesta spesso in tempi stretti e con frequenza 
ravvicinata. 

Su suggerimento dello stesso Ministero, si chiede di delegare formalmente il Dirigente 
scolastico a proporre la candidatura dell’Istituzione scolastica a quegli avvisi, tra quelli 

disponibili, da lui ritenuti consoni alle esigenze degli studenti e del personale e ad 
elaborare i relativi progetti. Il Dirigente potrà eventualmente essere coadiuvato da un 
gruppo di lavoro. 

Il Consiglio approva all’unanimità.  
[Delibera 106/2023]  

 
 
12. Richiesta uso locali Molte Fedi 

 
La rassegna culturale ACLI, “Molte Fedi” in Valle Imagna chiede l’utilizzo dell’Aula Magna 

della sede dell’Istituto comprensivo di S. Omobono Terme, il giorno 21 novembre 2023 
dalle ore 18,00 alle 20,00. 
L’incontro in questione si inserisce in un programma di tre serate dedicate alla figura di 

don Lorenzo Milani. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

 [Delibera 107/2023]  
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13. Ratifica Convenzione merende pasticceria Acquario 
 

La pasticceria Acquario, con sede legale in S. Omobono Terme, chiede l’autorizzazione per la vendita 
di merende presso la scuola secondaria di primo grado di Sant’Omobono Terme, durante il momento 
di ricreazione. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

[Delibera 108/2023]  

 
 
14. Convenzione con Comune di Bedulita e Rota D’Imagna per assistenti 

operatori 
 

In ordine allo svolgimento dell’attività di assistenza scolastica in favore dei minori non 
accompagnati provenienti dall’orfanotrofio di Berdiansk in Ucraina e iscritti alle scuole 
primarie di Selino Basso e Mazzoleni e alla scuola secondaria di S. Omobono, i Comuni 

di Bedulita e Rota Imagna sottoscrivono una convenzione con l’Istituto Comprensivo di 
S. Omobono Terme che ha lo scopo di regolamentare e ottimizzare il ruolo degli 

assistenti educatori. 
All’interno della Convenzione sono specificati i compiti degli assistenti educatori, i 
compiti dell’Amministrazione comunale e dell’Istituto scolastico, nonché i termini per la 

tutela assicurativa del personale operante. 
Le Convenzioni con i Comuni di Bedulita e Rota Imagna sono approvate all’unanimità. 

[Delibera 109/2023]  
 
15. Rinnovo triennale contratto DPO 

 
La Dirigente chiede l’approvazione della durata triennale per la figura del Data 

Protection Officer (DPO), per il reperimento del quale si sta predisponendo il bando. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

[Delibera 110/2023]  

 
 

16. Rinnovo triennale contratto RSPP  
 
La Dirigente chiede l’approvazione per il rinnovo triennale del contratto per il 

Responsabile del Servizio di Prevenzione e Protezione (RSPP). 
Il Consiglio approva all’unanimità.  

[Delibera 111/2023]  
 

17. Rinnovo triennale contratto Medico Competente 
 
La Dirigente chiede l’approvazione per il rinnovo triennale del contratto per il Medico Competente. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

[Delibera 112/2023] 
 
18. Criteri di delibera proposta Settimana Corta  
 
La Dirigente propone di mantenere i criteri stabiliti nel 2021, con delibera 139/2021, 

che prevedono l’eventuale modifica del tempo scuola qualora la percentuale dei votanti 
superi il 50% degli aventi diritto e che le preferenze superino il 65% dei votanti per 

ciascuna scuola. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

 [Delibera 113/2023]  
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19. Eventuale modifica tempo scuola a.s. 2024/25  
 

La Dirigente comunica le percentuali di richiesta della settimana corta nei plessi 
interessati. 
Plesso di Corna: 68%; 

Plesso di Locatello: 74%; 
plesso di Mazzoleni: 70%; 

plesso di Rota Imagna: 75%. 
 
Si chiede che in tutti i plessi, a partire dall’a.s. 2024/2025, il tempo orario segua le 

indicazioni della settimana corta con tre rientri pomeridiani e la sospensione delle lezioni 
il giorno di sabato. 

Il Consiglio, sulla base dei criteri confermati nella delibera precedente, approva 
all’unanimità. 

[Delibera 114/2023] 

 
  

20.  Richiesta genitori Progetto “Vivi l’Estate” – Scuole Infanzia dell’Istituto 
 
Il punto in esame viene rimandato al prossimo Consiglio d’Istituto, in attesa della lettera 

controfirmata dalle famiglie. 
 

 
21.  Adesione triennale Progetto “FAMI” 
 

Nel quadro della Programmazione nazionale del Fondo Asilo, Migrazione e Integrazione 
(FAMI) 2021-2027, il nostro Istituto ha presentato dieci progetti che prevedono misure 

e interventi di supporto per l’integrazione, la socializzazione e la partecipazione dei 
cittadini di Paesi terzi. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
[Delibera 115/2023] 

 

 
22. Varie ed eventuali 

 
La Dirigente dà comunicazione dei seguenti contenuti: 

a- In collaborazione con Amnesty International dal 24 novembre, presso la scuola 

secondaria di S. Omobono, sarà allestita una mostra dal titolo “Com’eri vestita”, 
attinente la violenza sulle donne. La mostra sarà aperta anche al pubblico, in date 

da definire. 
b- Il giorno 24 novembre, alle ore 18.00, presso l’aula magna della scuola 

secondaria di S. Omobono si terrà un incontro, aperto a tutti, con il papà di Giulia 

Gabrieli. 
 

 
Esauriti i punti all’ordine del giorno, si procede all’incontro con i Sindaci dei Comuni della 

Valle. Sono presenti i primi cittadini di Bedulita, S. Omobono Terme, Locatello, Corna e 
Fuipiano, l’assessore all’Istruzione del Comune di Berbenno e l’assessore all’Istruzione 
del Comune di Corna Imagna. 

Il Sindaco di Bedulita, nonché Presidente della Comunità Montana valle Imagna, sig. 
Facchinetti Roberto, conferma che la proiezione demografica dei prossimi anni prevede 

una sostanziale contrazione della popolazione scolastica su tutto il territorio della Valle. 
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In questa ottica, al fine di garantire un’offerta formativa di qualità, si dovranno studiare 
soluzioni che prendano in considerazione la realizzazione di un unico edificio che accolga 

tutti gli alunni della scuola primaria di Valle. 
In vista di questo traguardo, per il raggiungimento del quale sono da prevedere tempi 
tecnici non ancora precisati, è possibile ipotizzare un periodo di transizione in cui alcuni 

plessi potrebbero essere accorpati fra loro: Corna Imagna con Locatello/Fuipiano, Rota 
d’Imagna con Mazzoleni, Ponte Giurino con Berbenno. Il vantaggio consisterebbe nella 

possibilità di ottenere classi con un numero più nutrito di alunni, evitando così la 
formazione di pluriclassi composte da due o più annate di alunni. 
La prospettiva delle pluriclassi pare infatti costituire un deterrente per le famiglie, che 

preferirebbero iscrivere i figli altrove, in una scuola “più grande”, con classi uniche. Nei 
piccoli comuni del nostro territorio si creerebbe così la seria eventualità di dover 

chiudere la “scuola locale” per insufficienza di iscrizioni. Con la chiusura della scuola si 
paventa il progressivo “spegnimento” dei comuni. 
La situazione inversa è invece espressa dal sindaco di Sant’Omobono, per la scuola 

primaria di Selino Basso. 
La crescente richiesta di iscrizioni alla scuola del capoluogo di valle sta determinando la 

creazione di classi sovraffollate, con la reale eventualità di non poter accogliere nella 
scuola gli alunni che ottengono la residenza nel corso dell’anno scolastico. Oltre a 
questo, dagli ultimi rilievi tecnici, si sono manifestate diverse criticità dal punto di vista 

statico della struttura, tali da dover impegnare il Comune a provvedere il più presto 
possibile ad una ristrutturazione completa dell’edificio stesso. 

 
I rappresentanti delle Amministrazioni comunali, ad opera del portavoce sig. Giacomo 
Invernizzi, sindaco di Corna Imagna, pertanto avanzano la proposta al Consiglio 

d’Istituto, che ne ha la competenza, di subordinare le iscrizioni della scuola primaria ai 
Comuni di residenza, già dall’anno scolastico 2024/2025. Si tratterebbe di vincolare le 

famiglie ad iscrivere i propri figli nella scuola primaria del comune di residenza. Questa 
limitazione potrebbe garantire una certa stabilità numerica della popolazione scolastica, 

sulla base della quale i Comuni potrebbero ipotizzare un nuovo piano di utilizzo degli 
edifici scolastici.  
 

Il Consiglio si riserva di valutare e assumere decisioni, dopo aver visionato l’andamento 
demografico degli ultimi cinque anni. La deliberazione è rinviata al prossimo Consiglio 

d’Istituto, convocato in data 15 novembre, alle ore 18.30. 
 
La seduta è tolta alle ore 21.00. 

 
 

La Presidente 

 
Alessandra Mazzucotelli 

Il segretario 

 
Domenica Salvi 

 


